



*Le fou de la
langue française*

Capsule linguistique

Joyeuses Fêtes!

Le temps des fêtes est une période propice à l'écriture de messages et de cartes de souhaits. On portera une attention particulière à l'utilisation des majuscules dans certaines expressions.

- Dans l'expression temps des fêtes (ou Fêtes), le mot fêtes s'écrit avec une majuscule ou une minuscule.
- Dans l'écriture des noms des fêtes, lorsque le nom ne comporte qu'un seul mot, la majuscule est de rigueur.
- Lorsque le nom comporte plusieurs mots, la règle générale est de mettre une majuscule au nom spécifique (ex. : Noël) et une minuscule au nom générique.

Exemples :

- Je vous souhaite un joyeux Noël et une bonne année!
- Les plus beaux Noëls furent ceux qu'ils célébrèrent en famille.
- Mon fils a écrit une lettre au père Noël.

* On écrira cependant les formes courtes ainsi :

- Joyeuses Fêtes!
- Joyeux Noël et bonne année!
- Meilleurs vœux!

Le fou de la langue en profite pour vous souhaiter une bonne fin de session et un joyeux temps des Fêtes!

Source : OQLF, Banque de dépannage linguistique, « Joyeuses fêtes », [en ligne], 2011.

Nancy Desjardins
Responsable de la valorisation
de la langue française
450 436-1580 poste 6428
